

La Voz de Menorca

Número suelto 15 céntimos
Número atrasado 20 »

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9603

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, SABADO 23 DE ENERO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

HAY DIFERENCIA...

Nosotros, los llamados rojos, peleamos por la libertad del pueblo español, por una sociedad más justa que la actual, y por la integridad de España.

Los otros, los que se titulan nacionalistas, luchan para eternizar un régimen injusto de privilegios y en su ansia de sojuzgar al pueblo no vacilan en hacer almoneda de territorios genuinamente españoles.

La justicia y el derecho nos acompaña y a nuestro Gobierno deben ayudar todas las naciones que se precien de civilizadas

DE ACTUALIDAD

EL CARACTER DE NUESTRA REVOLUCION

Recordamos que en los primeros días del movimiento, cuando en Madrid, Valencia, Barcelona, etc. se acababa de dar el golpe de gracia a los sediciosos, un político de izquierda, un republicano que ocupa un elevado cargo, declaraba a un reporter extranjero que en España, una vez restablecida la normalidad, no sería abolida la propiedad privada—palabras textuales—

O sea que después de la decisiva reacción popular se quería repetir lo del 14 de abril, aprovechándose del esfuerzo del proletariado que sin pedir pago alguno lanzó en defensa de las libertades mínimas seriamente amenazadas por el levantamiento militar-fascista, pero que tampoco se comprometió a dejar las cosas como estaban antes de dicho movimiento. Aquella frase no era sólo el juicio o la opinión lanzada sin ton ni son, sino un freno a la virilidad revolucionaria del pueblo en armas que ya en aquellos días se disponía a obrar por su cuenta.

Mas es pueril creer que hoy las organizaciones del proletariado ibérico repetirán la candidez cometida en 1931. La experiencia de los años de régimen republicano son harto aleccionadores para caer de nuevo en el cepo. La clase productora se ha dado perfecta cuenta de que continuar la ruta de los partidos políticos de matiz burgués es alejarse de la de su emancipación integral. Aquellos le atan a la esclavitud política y a la desigualdad económica. Lógicamente debe seguir, cada día más desengañada del escamoteo de aquellos partidos, la orientación que le marcan sus organizaciones de clase.

Aun cuando la clase obrera forma al lado de la pequeña burguesía liberal el frente antifascista, debe reconocerse la parte descolante que lleva en esta lucha la primera. Los partidos de la izquierda burguesa no llevaron la iniciativa, por cierto. Sus representantes, o sea los gobernadores de diferentes provincias, el 18 de julio, en vez de animar al pueblo a lanzarse contra quienes ya se sabía cuales eran sus propósitos, hicieron lo contrario, lo que fué favorable a los rebeldes, siendo este uno de los motivos de la actual situación de diferentes provincias dominadas aún por los facciosos.

¿Y qué sería a estas horas de la pequeña burguesía y de sus modestos intereses, si la clase obrera de las regiones leales hubiese esperado la orden de los gobernantes del 18 de julio para presentar batalla a los militares sublevados?

Además hay otra razón de gran peso que no puede admitir en modo alguno al «statu quo» de antes de la iniciación del movimiento: la crisis del sistema capitalista, sus fracasos y contradicciones que tanto han diezmado las filas de los desheredados.

El proletariado español no puede resignarse a que después de haberse desangrado quede en pie un régimen basado sobre la propiedad privada de la riqueza natural. Y la propiedad individual de la tierra, la fábrica, la mina e instrumentos de trabajo, o sea lo que defendía aquel político, es la causa del malestar social que impera por doquier, y, además, biológicamente hablando, la génesis de la aberración que significa el movimiento fascista que asola España.

Por la fuerza de la lógica la clase obrera revolucionaria, después de haber inmolado tantos camaradas en el altar de la guerra contra el fascismo, no va a dejar que las aguas retornen a su antiguo cauce. La oportunidad histórica que se nos presenta para desutopizar la emancipación total de los explotados, no puede ser malograda.

Hoy no se contentará el pueblo con promesas, cual hizo antaño, sino que quiere y está dispuesto a convertir sus aspiraciones en hechos tangibles. Estamos haciendo una Revolución, y para que merezca el nombre de tal, no ha de ser política; ha de ser eminentemente económica. Y esta directriz no pueden dársela los partidos burgueses de izquierda; este rumbo social sólo puede imprimirse a la clase obrera.

EUROPA Y EL FRENTE OBRERO ESPAÑOL

Efectivamente; parece una gran verdad que el mundo vá a cambiar de base, como dice el célebre Himno de la Internacional obrera.

Parece una gran verdad, próxima a convertirse en realidad. Todas las teorías y sistemas políticos fundados y alimentados por el capitalismo, van cayendo rápidamente en quiebra. La sociedad obrera de Europa se agita convulsivamente, organiza actos grandiosos, se pronuncian por doquier discursos revolucionarios, se dan conferencias esclarecedoras y divulgadoras del momento político y social, se hacen manifestaciones ordenadas y también tumultuosas, se organizan paros y huelgas generales. Se escriben libros y artículos a granel sobre el desenvolvimiento de las organizaciones obreras del mundo entero. Y en estos momentos críticos, graves en que se está alumbrando una Sociedad nueva, buscando los medios de formar una Humanidad más noble y justa, se desarrolla la guerra civil española, que más que una guerra civil es una gran maniobra del capitalismo europeo, en contra de la pujante fuerza obrera que va dando paulatinamente nuevo aspecto, formas diferentes a la vida política de España.

No hemos de engañarnos, y de ningún modo hemos de pecar de cándidos. España se encuentra actualmente en uno de los momentos más graves de su Historia. Momento en el que no tan sólo se dilucidan el porvenir de sus organizaciones obreras y del pueblo todo, si que también su porvenir como nación libre e ilustrada.

El monstruoso contubernio formado por unos generales y capitalistas facciosos en combinación con Italia y Alemania, y con la aquiescencia y el beneplácito de los gobiernos de algunas naciones que se llaman grandes democracias, ha dado lugar a esta espantosa pugna en la cual se debaten los principios sagrados e indestructibles de la libertad y dignidad del obrero español, frente al fanatismo y estupidez de unos reaccionarios más o menos ilustrados, que no comprenden todavía que su hora histórica ha pasado ya, para no volver jamás.

Esta lucha agotadora y ruinoso

desde el punto de vista material y moral, hubiera podido evitarse, no hay duda de ninguna clase. La blandura, la falta de firmeza y tacto de los gobiernos que se sucedieron desde el advenimiento de la República, hicieron factible ese estado de agitación y mal estar que se advirtió desde los primeros momentos. Hizo posible que fueran conservados en el mando jefes y oficiales contrarios al régimen republicano, legalmente constituido. Aquella blandura, aquella indecisión, no supo reprimir enérgicamente el movimiento militar del 10 de agosto, como se debía hacer para dar un saludable ejemplo de dignidad y moralidad. El pueblo español, incauto, engañado por sus gobernantes, despreocupado, no supo evitar este movimiento que está desangrando y arruinando a nuestra patria.

Únicamente les cabe la satisfacción a la C. N. T. y a la F. A. I., así como también a la U. G. T., de haber dado la voz de alarma, en contra de la podrida política española, triste remedo, vil copia de la que rige en las naciones que se llaman democráticas en la vieja Europa.

Los responsables de esta terrible hecatombe son muchos. Ya llegará la hora de exigirles responsabilidades a todos ellos... Pero que todo el pueblo español sepa que después de terminada esta guerra civil que ha de ser ganada cueste lo que cueste, se impone un nuevo orden de ideas, unas nuevas costumbres, una mayor moralidad en todos los actos públicos y privados, porque no es posible hacer de España una nación grande y digna que coopere como es debido al resurgimiento humano y al desenvolvimiento y Progreso Social, más que dando a todas las generaciones ascendentes una nueva educación, una ilustración superior y un género de vida más de acuerdo con la dignidad humana en colaboración constante con la Naturaleza...

Porque la Humanidad ha olvidado demasiado lo que es y representa en el mecanicismo universal y se ha lanzado frenética por derroteros peligrosos... Derroteros que no conducen más que a la discordia, a la corrupción, a la desunión y al debilitamiento frente al enemigo.

El fascismo mundial no tiene ya un plazo de vida muy largo... Pero está todavía tan firme y compacto, que puede dar aún muchos sinsabores y disgustos, puede causar mucha sangre y hacer verter muchas lágrimas. Cuanto más firme sea la unión del obrero, es decir de las organizaciones obreras mundiales, cuánto más moral y digna sea la vida de estas organizaciones, tanto más corto será el reinado de la reacción en las naciones europeas que la sufren.

Las discordias, las envidias, los

recelos, las discrepancias y el odio deben desaparecer ante las necesidades del momento revolucionario. Y esta unión sagrada, indestructible formada para defender los derechos del hombre libre en colaboración con la Naturaleza, nuestra madre y maestra; esta unión formada para abatir el capital y la opresión de todo género, no ha de desaparecer ni debe romperse nunca, ni durante ni después de la guerra civil española.

Nos ha de servir para ganar esta guerra y para transformar después de ella, la vida social de todo el pueblo ibérico.

Vida nueva que ha de basarse en una educación nueva que se ha de enseñar en los hogares, en las escuelas, en los talleres, en las fábricas y en los campos donde germina la Vida...

F. C. V.

C. N. T. A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

Sección de albañiles y peones

Se convoca Junta general extraordinaria para el martes día 26, a las 7 de la tarde, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Nombramiento de Secretario general y el vocal tercero.
- 3.º Dar cuenta del movimiento de afiliados, gastos e ingresos.
- 4.º Proposiciones de los afiliados.

NOTA. Dada la importancia de los asuntos a tratar se encarece la asistencia de todos.

LA JUNTA DIRECTIVA

Crónica local

LA COMPAÑIA «PLUS ULTRA» REPRESENTA EN MAHON, LA OBRA DE GALDOS, «MARIANELA»

Nos hemos enterado que para el próximo jueves 28 del actual, la renombrada Compañía de comedias «Plus Ultra» que cuenta por éxitos sus actuaciones, pondrá en escena la obra del inmortal Pérez Galdós escenificada por los hermanos Quinteros, titulada «Marianela».

Se hacen gestiones al objeto de conseguir la cooperación de los más destacados profesores de instrumento de cuerda de ésta ciudad.

Durante los entreactos se venderán billetes a los concurrentes con derecho a premio de dos valiosos regalos, cuyo producto íntegro, se destina a la «Cruz Roja» de esta ciudad, institución benéfica y humanitaria, merecedora que se le preste continuo apoyo moral y material por la loable labor que viene realizando.

Se pone en conocimiento de las Juventudes Libertarias, Sindicatos Obreros, Grupos Anarquistas y demás organizaciones antifascistas de Menorca en particular y al pueblo menorquín en general, que hoy sábado, día 23 del actual, reaparecerá en Mahón el semanario, órgano de las Juventudes Libertarias de dicha ciudad «Fructidor», el cual se propone realizar una extensa labor de propaganda, crítica y combate, a favor de la causa antifascista y anti imperialista que

FRUCTIDOR

el pueblo español está debatiendo en estos momentos trascendentales. Esperamos que se engrosarán el número de paqueteros y suscriptores y que se difundirá a nuestro órgano, cual se merece una publicación de su cariz. Para pedidos y demás correspondencia, dirigirse a: Redacción y Administración de «Fructidor», Concepción 15, Mahón.—LA REDACCION.

INFORMACION RADIODIOTELEGRAFICA

Discurso pronunciado por don Manuel Azaña

Señor Alcalde, señores todos: he oído con emoción que me ha costado trabajo reprimir, las palabras de bienvenida que la legítima representación de la democracia valenciana acaba de dirigirme. En cualquier ocasión, en cualquier lugar de España, saludo como este quedaría profundamente grabado en mi corazón, pero en las circunstancias actuales y viniendo de la expresión auténtica de la democracia valenciana su valor es imponderable.

Valencia tiene en su historia el título glorioso de haber sido uno de los primeros y más fuertes hogares del republicanism español y en este país se daban de antiguo condiciones sociales y económicas y políticas merced a las cuales el árbol de la democracia ha podido crecer en condiciones de robustez que todos hemos tenido ocasión de admirar en los tiempos pasados. Valencia es la paz, era una joya de la República Española y en la guerra ha sabido cumplir con creces su obligación. Muchos hijos de Valencia han perdido sus vidas luchando en el frente por la salvación de todos sus hermanos de España. Conocemos los esfuerzos que en el campo de batalla los valencianos han sabido hacer. ¡Lloro a todos ellos! Y conste el agradecimiento a todos por el esfuerzo valenciano, y conocemos también los servicios que en otro orden que el país valenciano ha prestado acudiendo en socorro y mantenimiento de los combatientes de las poblaciones asediadas por el enemigo, y además, Valencia al saludarme por boca del Alcalde aviva en mí el sentimiento de otro tiempo que, ahora es permitido evocar porque recobra actualidad moral.

A Valencia debo en los comienzos de mi actuación política tan corta todavía, excesivamente dramática, la primera acta de diputado. Vuestro pueblo tuvo tanta cortesía conmigo, y hace un año y medio o poco más la democracia valenciana prestó auditorio clamoroso, pleno de entusiasmo republicano, al grandioso acto que inauguró la coalición política que es, de pensamiento de quienes la forjaron y en pura intención quien fué el portavoz que estuvo llamado a prestar a la República la base amplísima de colaboración social y las fases pacíficas del progreso y engrandecimiento de la sociedad española. Y es justamente hoy cuando evoco en Valencia y ante su Alcalde, este recuerdo, cuando tenemos delante el problema de la rebelión militar para destruir aquella obra que en Valencia se inició.

Me es grato, también, que sea Valencia quien me preste la ocasión de decirles que hace seis meses que mis palabras sacadas de la experiencia pasada me permitan considerar gravemente en optimismo severo y razonable que nos pertenece a todos la realización de los problemas inmediatos del porvenir.

Seis meses de guerra largo plazo de sufrimientos, este plazo hubiera parecido increíble en el mes de julio, cuando el porvenir estaba oculto detrás del telón del tiempo. Ahora, nos parece breve, y encontramos en nuestra alma el vigor suficiente, duplicarlo y triplicarlo si es menester, para sacar adelante la causa de la República.

En estos seis meses los datos de los principales problemas que tenemos delante no han variado de lo esencial. Lo que ocurre, es que como de la semilla sale la planta lo que llevaba el contenido en sí del problema al estallar el mes de julio se ha ido manifestando a la luz. ¿Qué fué para nosotros el hecho de la rebelión?

Si hubiéramos querido seguiría siendo un problema interno de la po-

lítica española. El hecho es bien conocido: gran parte de las fuerzas armadas de la nación en convivencia con elementos de los partidos políticos adversos al régimen subleváronse contra el gobierno republicano, con el propósito de derrocar por la fuerza, el régimen que la nación por el sufragio universal había-se dado. Este es el hecho, y delante de él el Estado y los órganos representativos de todas sus jerarquías conocieron y cumplieron su deber sin vacilar un solo segundo. ¿Cuál era su deber?

(Continuará).

Frente Centro Impresión del día

Continúa la calma en la mayoría de sectores del frente madrileño. Los facciosos después del castigo recibido en Cerro Rojo, preparan un próximo ataque que no tardará en producirse, mientras tanto, nuestras fuerzas llevan la iniciativa y van consolidando sus posiciones con conquistas parciales cuya importancia para el futuro es grande.

En la Moncloa, Ciudad Universitaria y Parque del Oeste hubo ayer tiroteos de fusil y fuego de morteros y ametralladoras. Nuestras avanzadillas efectuaron algunos tiroteos y operaciones de exploración, sin que los rebeldes respondieran con iniciativa alguna.

Nuestra artillería actuó bastante intensamente bombardeando las posiciones de retaguardia del enemigo y sus líneas de comunicación y aprovisionamiento.

La aviación leal vigiló constantemente para impedir a los aviones negros el bombardeo de Madrid. No obstante los aviones negros aprovechándose de la obscuridad de la noche lanzaron algunas bombas, sin causar víctimas, ni daños de consideración.

Esta situación estacionaria de los frentes madrileños perjudica y desanima a los rebeldes, que semanalmente anuncian la próxima caída de la capital. Mientras tanto aumenta la solidez del cinturón protector que defiende Madrid, y que se presenta más amenazador e inexpugnable para las huestes mercenarias de Franco.

Del frente Centro Parte de guerra

En todo el frente centro, escasa actividad combativa.

Nuestras tropas en Guadalajara, Aranjuez y Sur del Tajo, dedicaronse a trabajos de reconocimiento.

En el Escorial y en Las Rozas, fuego de fusil y cañon sin consecuencias.

En Madrid, a primeras horas de hoy, han sido mejoradas las posiciones leales del Parque del Oeste.

A últimas horas de la tarde las tropas de la brigada Rovira, han ocupado el grupo escolar situado a la derecha del Matadero, así como las casas que estaban juntas con dicho edificio y que constituyen una excelente posición.

Anoche pasóse a nuestras filas un legionario del campo faccioso.

Sin novedad en los demás sectores.

Parte de Marina y Aire

Por la tarde, 4 aparatos leales efectuaron un bombardeo sobre las posiciones enemigas de Getafe, a las que arrojaron 24 bombas. Más tarde 9 aparatos nuestros lanzaron 40 bombas sobre el campo de aviación de Getafe.

En el frente de Teruel, a la una de la tarde, uno de los aviones al servicio de la República arrojó seis bombas sobre los reductos enemigos de Calamocha y otras sobre una concentración de camiones.

En Andalucía, cuatro bimotors llevaron a cabo un intenso bombardeo contra el puerto de Cádiz, en el

que se veían muchos buques entre ellos el «Canarias», viéndose como se hundía un barco petrolero. Parte de las bombas cayeron en los muelles.

Todos estos servicios realizáronse sin novedad por parte de las escuadrillas leales.

La guerra en el frente Sur

Andújar.—El enemigo no da señales de vida en este sector desde hace varios días. Nuestras tropas se dedican a la fortificación de posiciones sin ser molestados, demostrando el enemigo marchó a otros sectores.

Por primera vez se han visto en este frente volar aparatos con la cruz gamada en las colas. Nuestras avanzadillas en los alrededores de Porcuna han encontrado dos fusiles ametralladora modernísimos de fabricación alemana y de manejo desconocido.

Continúan llegando fugitivos que cuentan que los fascistas hicieron

CARTELERERA

Grandioso festival

organizado por el destacamento de «San Blas», a beneficio del paro obrero del Ayuntamiento de Mayor, que se celebrará en dicho pueblo, mañana domingo día 24.

PROGRAMA DE FIESTAS

A las 10. Gran concierto musical amenizado por la Banda del Regimiento de Mahón en la Plaza de la República.

A las 2 y media. Gran partido de foot ball entre «Selección San Blas Mayor» y «Lucalari».

A las 5 y media. En la Casa del Pueblo, gran festival artístico musical amenizado por la Banda del Regimiento de Infantería de Mahón, bajo el siguiente programa:

¿MATAR?... NO

Comedia social

COROS... DUOS... ROMANZAS

Los organizadores del festival esperan del pueblo menorquín que sabrá ponderar dado el fin de tan benéfico acto.

La Comisión Organizadora

Teatro Principal

TELEFONOS: Taquilla 140. Empresa 92

HOY a las 6 y 9:15 DOMINGO: 3:30, 6:15 y 9:15 y LUNES a las 6 en punto Grandioso, local y atractivo programa. Dos interesantes repises de gran éxito.

Mi amigo el rey

por el gran caballista TOM MIX

LA VERBENA DE LA PALOMA

grandiosa producción nacional, la que nunca cansa por ser la mejor de las mejores

No pierdan la oportunidad, vean nuevamente este programa y pasarán un rato agradable.

Salón Victoria

SABADO, a las 6 y 9:15 DOMINGO a las 3:15, a las 6 y a las 9:15

Grandiosa reposición de la formidable novela de aventuras

La danza de los ricos

HABLADA EN ESPAÑOL

Interesante asunto de fondo social, gran superproducción «Columbia» por el gran actor GEORGE RAFT y la bellísima JOAN BENETT.

A petición de varios concurrentes, se dará de regalo **Sequía**

Casino del Consey

SABADO a las 6 a las 9:15. DOMINGO a las 3:15, a las 6 y 9:15

Grandioso programa de repises, las más interesantes y perfectas

El torrente vengador

Caballista «Columbia» por el cow-boy KENT MAYNADR y su caballo Tarzán

EL CUARTO 309

HABLADA EN ESPAÑOL

Intrigante novela de aventuras, por Fran shot Tone y Una Merkel

un auto de fe quemando los libros de la biblioteca cultura popular. Dicen que los moros venden los productos de sus robos, a gentes que les siguen para aprovecharse. Manifiestan que vieron vender una máquina de escribir por 5 duros.

Llegada de un buque inglés cargado de viveres

Valencia.—Ha llegado a este puerto un barco inglés cargado de viveres que las juventudes británicas envían a los compañeros españoles que luchan en los frentes de guerra.

El cargamento fué comprado con los beneficios obtenidos por suscripciones abiertas entre los obreros de las cuencas industriales de Londres, Gales y Escocia.

El bombardeo de los aeródromos facciosos

Madrid.—El enemigo utilizaba hasta ahora los aeródromos de Avila y Talavera como bases de sus fuerzas aéreas, pero estos aeródromos están convertidos en lagunas a consecuencia de las recientes lluvias y es materialmente imposible utilizarlos en la maniobra para aparatos pesados de bombardeo.

El alto mando leal recibió una confidencia en el sentido de que el enemigo pensaba utilizar estos para aparatos de caza. En vista de ello nuestra aviación realizó el bombardeo de estos campos y de los aviones que en ellos había.

Los crímenes del odioso fascismo

Bilbao.—Por una carta que nos merece crédito por ser un sacerdote quién la envía desde Vitoria a Bilbao, saco en consecuencias de dicha carta lo siguiente: Como oyea misa en Vitoria los fascistas. Todas las mujeres de la izquierda que están presas son conducidas desde la prisión a la iglesia a las horas de más tránsito por la capital formadas y custodiadas por falangistas y requetes y les hacen ir con el brazo en alto al grito de «Arriba España».

Estas mujeres van peladas al rape y solamente les han dejado un mechón donde llevan una cinta con los colores de la podrida monarquía. Al salir de misa son de nuevo conducidas a la prisión llevando en su retaguardia a criaturas hijas de ellas enlutadas siendo éstas huérfanas de padres muertos en los fusilamientos.

DEL EXTRANJERO

Más bombas en Lisboa

Lisboa.—A las once y media de la mañana hizo explosión una bomba colocada en el Ministerio de la Guerra. Debía ser de gran potencia a juzgar por los destrozos causados.

Han resultado cinco funcionarios heridos. La parte destrozada es la ocupada por el ministro.

A consecuencia de la explosión la policía ha practicado 13 detenciones.

En Portugal, las explosiones prólogo de una sublevación

Lisboa.—Todos los periódicos dedican comentarios estos días relacionando las explosiones con intentos de sublevación y dicen se trata de fenomenal protesta contra la dictadura y contra el apoyo del gobierno portugués prestado a los fascistas España. Radio Lisboa donde estalló una bomba ha suspendido sus emisiones.

**

Anoche hicieron explosión más bombas una a las inmediaciones de Barcelona y otra en Sama, haciendo grandes daños, otra dejó sentir sus efectos en Beirala. Hasta el momento no ha sido posible descubrir a los autores de estos atentados.

España en Ginebra

Ginebra.—El ministro de Estado de España, Alvarez del Vayo ha celebrado más conversaciones con Litvinoff.

Se han hecho comentarios vivísimos a la intervención de Delbós favorable a España y en contra de la tesis sostenida por el representante de Chile.

En Francia e Inglaterra comienzan a darse cuenta del peligro que entraña la filtración en España de alemanes e italianos

París.—El vice-Presidente de la Cámara, dijo a los periodistas que las consecuencias de la guerra de España, serían fatales para Francia. Ha comenzado a serlo con la ocupación de Marruecos español por Alemania, que es el principio de la ocupación del Marruecos Francés.

Los desembarcos de tropas alemanas en España son un peligro para nuestra frontera de los Pirineos. Por su parte Mussolini al poner pie en las Baleares adquiere posiciones de extraordinario peligro para la libertad de Francia en Africa del Norte. Inglaterra comienza a sentirse amenazada con los cañones del 42 colocados en Ceuta y enfocados hacia Gibraltar.

La primera sesión de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—La sesión pública celebrada hoy en S. de N. ha revestido gran solemnidad sin interés ya que estuvo dedicada a asuntos de trámite. El asunto de Danzig y las discusiones sobre el informe de la Comisión internacional de higiene en España, cuya situación favorable se ha acentuado después del estudio realizado. Hoy, otro tema ha de dar lugar a discusión. Trátase de la intervención del ministro de Estado suizo para limitar las libertades de los periodistas acreditados en la Sociedad de Naciones.

Es un gran contrasentido que sean Alemania e Italia que no pertenecen al organismo internacional quienes dicten la norma de la prensa en Ginebra. Se dió el caso que un redactor del diario «Le Journal des Nations» haya sido invitado a abandonar el territorio suizo por haber redactado una nota sobre España que el ministro de Estado suizo ha considerado extremada en favor de la defensa de la República española.

Intenta justificarlo diciendo que con ello corre peligro la libertad diplomática de Suiza con otros estados. En la discusión que suscitóse sobre este tema, intervinieron el delegado soviético, el español, el francés y el suizo.

Los periodistas acreditados en Ginebra han formulado una enérgica protesta.

TINTORERIA

CARMELO CARRERAS

LAVADOS Y PLANCHADOS EN SECO EN LA CALLE DE HANNOVER, 26, MAHON

Tipografía Mahonesa.—Fermín Galán 21

¿Quiere Vd. ver bien?

Compre sus gafas en la

Relojería Obercie

Fermín Galán, 23

MAHON